



RAPPEL IMPORTANT : LE LAVAGE DES EMBARCATIONS, UN GESTE ESSENTIEL

(English message follows)

(Lac-Tremblant-Nord, le 30 juillet 2026) – La présence de la vivipare chinoise, une espèce exotique envahissante, a été confirmée au bas des chutes situées à l'exutoire du lac Tremblant, cette découverte laisse croire qu'elle pourrait également être présente dans le lac.

La Municipalité et la Ville de Mont-Tremblant suivent la situation de près.

- On reconnaît la vivipare chinoise par sa coquille d'escargot de grande taille, épaisse et sphérique. Pour en savoir plus, consultez la fiche d'information sur la vivipare chinoise : [Vivipare chinoise - Gouvernement du Québec](#)

Cette situation est l'occasion de rappeler une règle essentielle : tout objet ayant été en contact avec l'eau doit être lavé.

Les espèces exotiques envahissantes peuvent s'accrocher aux embarcations et aux équipements nautiques, favorisant ainsi leur propagation d'un plan d'eau à un autre.

À retenir :

- **Le lavage des embarcations est obligatoire avant toute mise à l'eau.**
- **Il est également fortement recommandé de laver et de faire sécher les embarcations ainsi que tout équipement nautique après chaque utilisation.**

Cette recommandation s'applique à tous les types d'équipements ayant été en contact avec l'eau, notamment : bateau, remorque, planche à pagaie, canot, kayak, rames, skis nautiques, planche de wakeboard, bouée tractable, canne à pêche, palmes, etc.

- Pour en savoir davantage sur les bonnes pratiques de nettoyage : [Nettoyage d'embarcations et d'équipements nautiques](#)

Ensemble, nous pouvons contribuer à protéger le lac Tremblant et à limiter la propagation des espèces exotiques envahissantes.

Merci de votre collaboration!



IMPORTANT REMINDER: WASHING YOUR WATERCRAFT IS ESSENTIAL

(Lac-Tremblant-Nord, July 30th, 2026) – The presence of the Chinese viviparous snail, an invasive exotic species, has been confirmed at the base of the falls located at the outlet of Lake Tremblant; this discovery suggests that it may also be present in the lake.

The Municipality and the City of Mont-Tremblant are monitoring the situation closely.

→ The Chinese viviparous snail can be identified by its large, thick, spherical shell. For more information, consult the information sheet on this species: [Chinese Viviparous Snail - Government of Quebec](#)

This situation serves as a reminder of an essential rule: any item that has come into contact with water must be washed.

Invasive exotic species can attach themselves to boats and equipment, thereby facilitating their spread from one body of water to another.

Key takeaway:

- **Washing boats is mandatory before launching them into the water.**
- It is also strongly recommended **to wash and dry boats as well as water equipment after each use.**

This recommendation applies to all types of equipment that have come into contact with water, including: boats, trailers, stand-up paddleboards, canoes, kayaks, paddles, water skis, wakeboards, towable tubes, fishing rods, fins, etc.

- To learn more about best practices for washing equipment: [Washing Boats and Water Sports Equipment](#)

Together, we can help protect Lake Tremblant and limit the spread of invasive exotic species.

Thank you for your cooperation!